

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 15 de agosto de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Iniciaron clases 10 mil universitarios

Nacional: Cursa educación abierta y a distancia apenas 8.4 por ciento de la matrícula total del nivel superior

Internacional: La reserva marina más saludable del orbe podría perderse: expertos

SALUD

Nacional: La prolactina está asociada con la preeclampsia: IMSS

ECONOMÍA

Estatal: Se espera producción de 700 toneladas de tilapia

Nacional: En México se liberalizó el mercado pero el crecimiento del PIB es débil: Cepal

Internacional: PIB japonés se contrae 0.3 por ciento de abril a junio

POLÍTICA

Estatal: Niega la PGJ información sobre desapariciones de personas en la entidad

Nacional: El silencio es más fuerte que todas las consignas

Internacional: Rechazan estudiantes chilenos participar en una mesa de diálogo con el Congreso

EDUCACIÓN

Estatal:

Iniciaron clases 10 mil universitarios

Este lunes, más de 10 mil estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), iniciaron clases y con ello también el reto de sacar adelante la elección del nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), para lo cual se espera que el próximo 22 se publique la convocatoria y con ello inicie el registro de planillas, a fin de que para el mes de octubre ya se tenga a la persona que dirigirá los destinos de esta organización estudiantil en el periodo 2011-2014.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2187349.htm>.

Implementará Prepa No. 5 los "Sábados Recreativos"

Debido a que algunas comunidades no tienen acceso a las nuevas tecnologías de la comunicación, la Preparatoria número 5 implementará los "sábados recreativos", a fin de que los jóvenes preparatorios presten su Servicio Social, en pequeños de seis a 12 años. Fabiola Álvarez Velasco, directora de la preparatoria número 5, informó que mediante un programa implementado por los catedráticos del área deportiva, quienes impartieron un plan durante el periodo vacacional, ahora se ofertará los sábados y con el apoyo del DIF municipal que encabeza, Erika Ponce Ocampo, para canalizar a todos los pequeños que tengan problemas desde el seno familiar.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2187354.htm>.

Primera Cátedra Karl Marx Las crisis del capitalismo contemporáneo

El Cuerpo Académico Psicología Social Comunitaria y Ambiental de la Facultad de Psicología, el Cuerpo Académico Manejo de Unidades Productivas Tradicionales del Centro de Investigaciones Biológicas, ambos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en colaboración con el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Xochimilco y la Cátedra Che Guevara de Buenos Aires, Argentina, convocan a la realización de la Primera Cátedra Karl Marx Las crisis del capitalismo contemporáneo, los días 26 y 27 de agosto, 2, 3, 9 y 10 de septiembre de 2011, en el Auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, en el Campus Chamilpa. Se invita a todos los interesados en la reflexión sobre las causas de fondo de las diversas crisis del capitalismo contemporáneo, a la luz del pensamiento de Karl Marx. La entrada será libre.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Universitas Libertas

Hoy se publica la columna del Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, en la que se hace un balance del cuarto año de su gestión. Además, da la bienvenida a estudiantes y profesores que ya se incorporan a las actividades universitarias.

La Unión de Morelos, p.21, (Fernando Bilbao Marcos).

Rechazados de la autónoma interpondrán amparo y demandan acceso a los estudios

El Frente Universitario de la Ciudad de la Esperanza (FUCE) prepara un amparo masivo a favor de los padres de los casi cuatro mil estudiantes morelenses que no tuvieron cabida en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el objetivo de que la justicia federal garantice el respeto al derecho de la educación, tal como lo marca el artículo tercero de la Constitución General de la República, informó Edgar Domínguez Sánchez, coordinador juvenil del FUCE, quien lamentó que sean insuficientes los espacios en las preparatorias públicas y en la máxima casa de estudios de Morelos para garantizar el derecho a la educación de los miles de jóvenes que cada año hacen examen para ingresar a los niveles educativos medio y superior. Edgar Domínguez, tras señalar que el FUCE ofertará 200 espacios de bachillerato, indicó que el objetivo de amparo es obligar a las bachilleratos públicos y UAEM a aceptar el ingreso de todos los jóvenes que fueron rechazados, a fin de que tomen clases como "oyentes"; y a la vez presionar al Estado a invertir más en la educación pública, para hacer efectiva la carta magna federal.

La Jornada Morelos, p.p-4, (José Luis Garcitapia).

Brinda SEP curso para prevenir violencia escolar

La delegación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Morelos, puso en marcha el curso básico de formación continua para maestros en servicio 2011, "Relevancia de la profesión docente en la escuela del nuevo milenio", esto con el fin de promover acciones y prácticas sobre la violencia y el acoso escolar (ahora llamado bullying) en centros escolares. Para el estado de Morelos, de acuerdo su delegado, José Luis

Rodríguez Martínez, serán más de 12 mil 660 ejemplares del manual del curso para los docentes de preescolar, primaria y secundaria, a fin de que los maestros de educación básica, reconozcan la importancia de transformar las prácticas de enseñanza considerando que esto constituye una condición indispensable para elevar la calidad de la educación.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales Velázquez); **La Unión de Morelos**, p.22, (sin firma) y **Diario de Morelos**, p.7 y 9, (DDM Redacción).

Espera el SNTE la jubilación de 400 maestros en este año

El secretario general de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Luis Manuel Rodríguez Olvera, informó que en esta semana deberán quedar concluidos los trámites de compatibilidad de horarios para los maestros en servicio que resultaron seleccionados en el concurso de este año, así como la distribución de plazas nuevas. Para este año, se espera que se jubilen alrededor de 400 maestros de primaria cuyas plazas se habrán de cubrir de forma paulatina, con la lista de prelación de quienes han hecho examen del concurso de oposición. Conforme a los reglamentos, cada profesor tiene derecho a solicitar licencia para realizar trámites, por lo que se tendrá que agilizar los procesos de designación de docentes temporales para evitar que haya estudiantes sin clases, como ha ocurrido en otros años.

La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Cursa educación abierta y a distancia apenas 8.4% de la matrícula total del nivel superior

De acuerdo con la Subsecretaría de Educación Superior (SES), la educación abierta y a distancia no ha logrado consolidarse entre la población objetivo como alternativa, ya que su registro fue de 260 mil 397 alumnos en el ciclo 2009-2010, apenas 8.4 por ciento de la matrícula total. “Algunos de los retos que enfrenta el sistema no presencial son los prejuicios sociales hacia dichos estudios, una débil regulación, la heterogeneidad de modelos, la necesidad de conectividad y de mejores recursos informáticos, la formación de instructores y tutores y la falta de alfabetización digital de jóvenes y adultos”, dijeron las autoridades de la SES y agregaron que la matrícula total de la educación superior en el país rebasa 3 millones de estudiantes. Aunque la evolución de este registro en la enseñanza no escolarizada indica que ha crecido en años recientes, al pasar de 180 mil 591 alumnos en el ciclo 2007-2008 a 260 mil 397 en el 2009-2010, la cifra es reducida.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

Eroga la UdeG \$9 millones en Feria Internacional de Música

La Universidad de Guadalajara (UdeG) destinó al menos 9 millones de pesos para la realización de la I Feria Internacional de Música (FIM), en junio pasado, a la que sólo fue invitada la Universidad Libre Música (ULM), institución que ni siquiera cuenta con registro oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP), de tal modo que profesores de dicha universidad cuestionaron que a esta actividad, organizada y financiada por la Coordinación de Producción y Difusión Musical de la UdeG, se haya excluido a instituciones reconocidas como el Conservatorio Nacional de Música, la Escuela Nacional de Música de la UNAM, la Escuela Superior de Música del INBA, e incluso a la propia Escuela de Música de la UdeG.

La Jornada, p.18, (José Antonio Román).

El Politécnico, ejemplo para la vida educativa, científica y técnica del país: Gutiérrez-Vega

En una velada amena, y en el contexto de la 30 Feria Internacional del Libro Politécnica, presentaron el libro *El IPN: 75 años con México*, editado por La Jornada, presentación en la cual participaron el poeta Hugo Gutiérrez Vega, Humberto Monteón González, historiador y decano del Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales (Ciecas); de Onésimo Hernández-Lerma, doctor en matemáticas e investigador emérito del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN, y de Francisco Ramírez Rodríguez, director de Publicaciones de la institución. Por ello, Gutiérrez Vega enfatizó que frente al fracaso del modelo neoliberal y la liquidación del Estado de bienestar, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) mantiene firmes sus principios fundacionales: laicidad, democracia y gratuidad, y ha sido ejemplo para la vida educativa y la investigación científica y técnica del país.

La Jornada, p.19, (De la redacción).

INEE ve lento ritmo para bajar rezago en bachillerato

En México menos de la mitad de los jóvenes que están en edad de asistir al bachillerato lo pueden hacer, puesto que sólo 48.9 por ciento de entre 15 y 17 años están inscritos en las escuelas. Sin embargo, este promedio queda por debajo de 75% de las oportunidades educativas que ofrecen países de Latinoamérica, asegura el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). De acuerdo con el instituto, la desigualdad que prevalece en México hace también que mientras en Baja California Sur, el Distrito Federal y

Tabasco han incorporado a seis de cada 10 jóvenes; en Michoacán, Guerrero y Guanajuato solamente están cuatro de cada 10 jóvenes en los planes de bachillerato.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188067.html>.

La UNAM, muy frágil ante el crimen: estudio

Las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) del Distrito Federal y de la zona conurbada son altamente vulnerables a la delincuencia y a sufrir ataques del crimen organizado que opera en la periferia de las instituciones de educación superior, reveló un estudio de las asociaciones civiles Sociedad sin Fronteras y del Frente Nacional de Mujeres Rosa Luxemburgo. El análisis denominado Primer Diagnóstico sobre la inseguridad al interior de las instalaciones de la UNAM, que contemplaba inicialmente la percepción de inseguridad que existe en los inmuebles de la máxima casa de estudios del país, arrojó información inesperada que incluye la detección de cárteles de narcotráfico fuera de los planteles, venta-consumo del alcohol y drogas, así como el tráfico de calificaciones a cambio de favores sexuales o dinero.

El Universal, (Emilio Fernández), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/107533.html>

Internacional:

La reserva marina más saludable del orbe podría perderse: expertos

El parque nacional Cabo Pulmo es la reserva marina más saludable del mundo y esto se refleja en que durante una década creció en más de 460 por ciento la población de peces, señala el análisis que hicieron en ese lapso expertos del Instituto de Oceanografía Scripps, de la Universidad de California San Diego. Gran recuperación de la biomasa de peces en una reserva marina sin explotación, estudio realizado por Octavio Aburto-Oropeza y Exequiel Ezcurra, publicado en la revista Public Library of Science (PLoS) ONE, revela que el número total de peces en el ecosistema de la reserva se incrementó en más de 460 por ciento de 1999 a 2009. De acuerdo con los resultados de la investigación, el resultado más sorprendente "es que las comunidades de peces en un arrecife sobreexplotado pueden recuperarse a niveles comparables con arrecifes remotos, sitios prístinos donde nunca ha existido la pesca humana".

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).

Hallan nuevo "alimento" de agujeros negros supermasivos

Hasta ahora, científicos habían documentado que los cuásares más luminosos se nutren del choque entre galaxias, pero un grupo internacional de astrofísicos, al que pertenece Takamitsu Miyaji, investigador del Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM, ha descubierto que los cuásares de brillo moderado, que son los más comunes en el Universo, se alimentan de procesos más locales, como inestabilidades del disco galáctico, vientos estelares, interacciones con nubes de gas molecular y perturbaciones a escala galáctica. Si un agujero negro está en proceso de tragar materia, los violentos procesos físicos que tienen lugar en su entorno emiten grandes cantidades de radiación que es posible detectar con telescopios.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=598633.

SALUD

Nacional:

La prolactina está asociada con la preeclampsia: IMSS

El Instituto Mexicano del Seguro Social dio a conocer que en una investigación realizada por especialistas de esa institución se comprobó que una hormona, la prolactina, está asociada con la preeclampsia, por lo que este padecimiento, que es la principal causa de muerte materna en México, podría ser detectado en las primeras semanas de gestación. La institución emitió un comunicado donde destaca el hallazgo científico y explica que el referido estudio se llevó a cabo en el Hospital de Gineco Obstetricia (HGO) número 4 del IMSS y podría convertirse en la clave para detectar a tiempo el riesgo de preeclampsia. El doctor en Ciencias Médicas, Alfredo Leños Miranda, investigador titular B adscrito a la Unidad de Investigación de Medicina Reproductiva del HGO número 4, quien dirige al equipo que realiza esta investigación, informó que este estudio detectó que la presencia de niveles elevados de prolactina en la orina, durante los primeros meses del embarazo, podría ser un marcador confiable de que se está alterando, precisamente, la formación de nuevos vasos sanguíneos, lo que se traduce, precisó, en un súbito aumento de la presión arterial.

La Unión de Morelos, p.4, (Tlallui Preciado).

ECONOMÍA

Estatal:

Se espera producción de 700 toneladas de tilapia

Con la remodelación que se le ha hecho al Centro Acuícola que se ubica en Zacatepec, crece la expectativa para que en este año la producción de carne de "tilapia", alcance el orden de las 700 toneladas, esto porque ahora con una nueva infraestructura, se está en condiciones de obtener dos millones 800 mil crías de esta especie, informó María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). Hasta el año pasado, se tuvo una producción de un millón 900 mil crías, lo cual contribuyó para que con el trabajo de los acuicultores morelenses, se obtuvieran cerca de 500 toneladas de este producto alimenticio; sin embargo, como los productores cuentan con infraestructura natural o construida, es decir, más que suficiente "capacidad instalada" para este tipo de producción, de ahí el área de oportunidad para que la delegación de la SAGARPA hiciera mejora en la infraestructura de ese centro reproductor, perteneciente a esta institución y con ello, estar en posibilidades de proveer a los productores de las crías que demandan, refirió la funcionaria federal.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán).

Prepara Profeco feria del regreso a clases

Con descuentos de hasta un 30 por ciento y la presencia de al menos 40 expositores, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) realizará la Feria de Regreso a Clases en Cuernavaca y en la ciudad de Jojutla, Morelos. El evento se llevará a cabo del 18 al 21 de agosto, de 10:00 a 20:00 horas, en la Plaza de Armas "Emiliano Zapata Salazar", en el zócalo de Cuernavaca, y en el Auditorio Municipal Juan Antonio Tlaxcoapan, en la zona sur; los asistentes podrán adquirir productos como útiles, y ropa escolar como zapatos, tenis, mochilas, cuadernos, entre otros. Aunque el evento representa una oportunidad para adquirir artículos de calidad a precios accesibles, el jefe del Departamento de Educación y Divulgación en Morelos, José Eduardo Peña de la Paz, señaló que los padres debieron distribuir su gasto entre todos los días de vacaciones para que no realicen un gasto fuerte en una sola compra.

Diario de Morelos, p.7, (Florencio Hernández).

Nacional:

En México se liberalizó el mercado pero el crecimiento del PIB es débil: Cepal

México muestra el desconcertante panorama de una economía en que se liberalizó el comercio y se elevó notablemente la relación de las exportaciones de manufacturas al producto interno bruto (PIB), pero éste no ha podido mantener un ritmo rápido de crecimiento, advierte una investigación difundida por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Tal situación es atribuible a que al mismo tiempo que crecieron las exportaciones, también lo hicieron las importaciones, pero la mayoría están vinculadas a las maquila, destinada también al comercio exterior. En la investigación México: la maquila, el desajuste monetario y el crecimiento impulsado por las exportaciones, a cargo de Carlos Ibarra, se critica la posición del gobierno e instituciones mundiales que optaron por profundizar la liberación del mercado, con la idea de que permitiría mejorar el acceso a los bienes intermedios importados, incrementar la competitividad de las empresas nacionales y aceleraría el crecimiento de las exportaciones y también del PIB.

La Jornada, p.23, (Susana González).

Reestructurar deudas abultadas, demanda Cordero a los estados

El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, exhortó a los estados y municipios que tienen abultados montos de deuda a acercarse a esta dependencia para reestructurar el perfil de su endeudamiento, y aseguró que esta problemática no se debe solucionar redireccionando recursos federales del presupuesto de egresos de la Federación. Por el contrario, dijo, consideramos que la respuesta a estos problemas sólo puede llegar de la mano de medidas locales, que fortalezcan la capacidad de generación de ingresos propios y control de gastos. Explicó que es precisamente una situación similar la que ha llevado a algunos países europeos a problemas de insostenibilidad de sus finanzas públicas, al aumentar deuda sin garantizar la existencia de más recursos y sin impulsar el control del gasto, lo que ha derivado en el consecuente deterioro del entorno internacional.

La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez) y **El Universal**, p.23, (Notimex).

Desarrollan empleos eventuales

En los primeros 7 meses del año, el número de trabajadores eventuales creció 8.6 por ciento, según cifras del IMSS. El número total de trabajadores permanentes pasó de 12 millones 825 mil personas al cierre del 2010 a los 13 millones 98 mil en julio pasado. Mientras que eventuales pasaron de un millón 185 mil 801 a un millón 938 mil 510, en el mismo lapso según el Instituto.

Reforma, Negocios, p. 10 (Verónica Gascón).

Nacen ahora más y migran menos

La población de origen mexicano en Estados Unidos, principalmente por el *boom* en nacimientos que han creado una de las economías étnicas más grande del mundo. Jesús Cervantes González coordinador de estudios sobre remesas del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla) destacó como los censos oficiales con cifras a 2010 dan cuenta de que 31.8 millones son mexicanos en Estados Unidos frente a la población total estadounidense de 308.7 millones de personas.

Reforma, Negocios, p. 10 (José Manuel López).

Gana Argentina a México en venta interna de autos

El mercado automotriz interno mexicano se encuentra estancado que Argentina, (que) con una población tres veces menor a la de México ya logro superar el volumen de autos vendidos en el país según estadísticas de la Asociación de Concesionarios de Automotores de la República Argentina (ACARA) Y LA Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores. (AMDA).

Reforma, Negocios, p. 6 (Sara Cantera).

Revisan a la baja divisas turísticas captadas en 2010

El Banco de México (BdeM) modificó a la baja los resultados en la captación de divisas por turismo extranjero y de turistas de internación, para el periodo de enero a diciembre de 2010. De acuerdo con un reporte del banco central al cierre de junio, los extranjeros que visitaron el país dejaron una derrama económica de 11 mil 759.9 millones de dólares, y no de 11 mil 871.8 millones, como registró en su informe a mayo.

La Jornada, p. 24, (Julio Reyna Quiroz).

Ventas de Pemex a EU le dejaron 19,700 mdd en enero-junio; 40% más que en el mismo lapso de 2010

Los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) por sus ventas al mercado estadounidense aumentaron en 40 por ciento en el primer semestre de 2011, de acuerdo con un informe del Departamento de Comercio (DOC) norteamericano. Pemex recibió 19.7 mil millones de dólares entre enero y junio, en relación con los 14 mil millones del mismo periodo de 2010. Las divisas fueron resultado de la venta de 207 millones de barriles al mercado estadounidense, lo que colocó a México como su segundo abastecedor más importante por volumen sólo después de Canadá.

La Crónica, (Sin firma). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598627.

Internacional:

PIB japonés se contrae 0.3% de abril a junio

El PIB de Japón se contrajo 0.3 por ciento en el segundo trimestre respecto al anterior, y suma tres trimestres consecutivos de decrecimiento, por la caída de la actividad debido al sismo del pasado 11 de marzo, anunció el gobierno. El retroceso de 1.3 por ciento en comparación con el mismo trimestre del año anterior, no obstante, es inferior al esperado por los economistas (-2.7 por ciento interanual). La mayoría espera una recuperación durante el verano, gracias a la reconstrucción de la zona devastada en el noreste del país por el sismo. Creo que veremos señales claras de recuperación en el trimestre julio-septiembre, dijo Taro Saito, economista en el NLI Research Institute. Japón cayó en recesión en el primer trimestre de este año, al sumar dos periodos consecutivos de contracción de la actividad.

La Jornada, p.27, (AFP).

POLÍTICA

Estatal:

Niega la PGJ información sobre desapariciones de personas en la entidad

La Procuraduría General de Justicia negó proporcionar información sobre el número de desapariciones de personas denunciadas en Morelos en los últimos años, bajo el argumento de que las estadísticas fueron clasificadas como reservadas. En respuesta a una solicitud de información realizada por La Unión de Morelos, la fiscalía estatal rechazó dar a conocer los datos referentes a los casos de desapariciones registradas en los últimos cuatro años. Hasta ahora, organizaciones sociales y la misma Comisión de Derechos Humanos del

Estado de Morelos han calculado que en el estado se han registrado alrededor de mil 200 desapariciones, pero no hay certeza sobre si éste es el número real de casos. Además, también se desconoce si estas desapariciones pudieran estar relacionadas con la delincuencia organizada o si alguna institución policial o militar pudiera estar involucrada como sucedió en el caso del joven Jethro Ramsés Sánchez Santana, cuya desaparición y homicidio a manos del Ejército Mexicano se descubrió después de una fuerte lucha emprendida por su familia y diversas organizaciones.

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/24580-niega-la-pgj-informaci%C3%B3n-sobre-desapariciones-de-personas-en-la-entidad.html>.

Nacional:

El silencio es más fuerte que todas las consignas

Otra vez en movimiento, la protesta y la exigencia contra una guerra que no tiene fin, pero con un nuevo apremio que exige atención prioritaria: detener la aprobación de la ley de seguridad nacional. Denominada Pasos por la Paz, la marcha de ayer recorrió parte del circuito del poder: la residencia oficial de Los Pinos y el suntuoso edificio recientemente estrenado por el Senado. El silencio es más fuerte que todas las consignas. Es tan fuerte que ensordece, justifica Sicilia, a las puertas de Los Pinos. Pasado el mediodía, el movimiento arribó a una inusualmente poco resguardada residencia oficial de Los Pinos. Acostumbrados al fuerte despliegue policiaco cuando alguna marcha, por mínima que sea, se dirija a Los Pinos, en esta ocasión pudieron plantarse a la entrada misma de la casa presidencial.

La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia y Víctor Ballinas), **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37507.html> y **Milenio**, (Adriana Esthela Flores), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9009268>.

Documenta ONG 229 asesinatos contra mujeres en sólo 8 meses

La organización no gubernamental (ONG) Justicia para Nuestras Hijas tiene documentadas 229 muertes violentas de mujeres en Chihuahua durante 2011, 142 de ellas en Ciudad Juárez. Indicó que, en promedio, al día se comete un asesinato contra ese sector de la población, la mayoría con armas de fuego. La ONG, encabezada por Norma Ledezma Ortega, afirmó que esos crímenes son reflejo de la misoginia que existe en el país. Exigió que las autoridades realicen las investigaciones correspondientes para deslindar responsabilidades y hacer justicia, con el fin de que no suceda lo mismo que con casos anteriores, que han sido archivados.

La Jornada, p.14, (Rubén Villalpando).

Golpea turba a supuestos secuestradores

Unos 500 habitantes de la comunidad Acuexcomac golpearon y exhibieron en una plaza a dos sujetos, a quienes confundieron con secuestradores. Luego de varias horas la gente entregó a los retenidos a las autoridades. En una reunión vecinal en la calle Emiliano Zapata, los colonos se organizaban para hacer guardias y protegerse de la delincuencia, pues en sólo un mes se han perpetrado cuatro secuestros en la localidad.

La Jornada, p.32, (René Ramón Alvarado).

A no promover el desprestigio de órganos electorales, insta el TEDF

Los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), Adolfo Riva Palacio Neri, y Armando Maitret Hernández, hicieron un llamado a los partidos políticos de esta capital para reforzar el respaldo a las autoridades electorales y, en conjunto, impulsar una mayor confianza en la población para elevar la participación ciudadana rumbo a los comicios del próximo año, bajo el entendido de que la credibilidad en las instituciones debe construirse de manera corresponsable entre todos los actores políticos de la ciudad.

La Jornada, p.36, (Raúl Llanos).

Internacional:

Rechazan estudiantes chilenos participar en una mesa de diálogo con el Congreso

La Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) rechazó ayer participar en una mesa de diálogo en el Congreso para buscar una salida a sus demandas de educación pública gratuita y de calidad, y ratificó su agenda de movilizaciones para este mes, que incluye paro nacional el próximo jueves. La líder estudiantil Camila Vallejo precisó que la existencia de una mesa de diálogo depende de la respuesta gubernamental a sus peticiones.

La Jornada, p.30, (AFP y PL); **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598652; **El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73955.html> y **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ac8a913bf6dbe44c07a6d18537e31f50>.

Recuerdan en Birmingham a víctimas de la ola de disturbios

Una semana después del inicio de los peores disturbios sociales ocurridos en Reino Unido desde 1981, cientos de personas se congregaron hoy en un acto celebrado en Birmingham para recordar a las víctimas. El acto fue organizado por varios grupos locales y eclesiásticos y tuvo lugar en la zona de la ciudad donde el miércoles pasado murieron atropellados tres jóvenes que cuidaban casas y negocios de la comunidad durante una ola de saqueos en Birmingham, secuela de los disturbios iniciados el pasado sábado 6 en Londres y que se extendieron por diversas ciudades hasta el miércoles 10.

La Jornada, p.28, (Dpa y Afp).

Cristina Fernández, favorita para contender por la presidencia de Argentina en octubre

La presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner, del gobernante Frente para la Victoria (FpV), se imponía en los primeros recuentos oficiales con 50.10 por ciento de los votos en todo el país en las primeras elecciones primarias, obligatorias y abiertas (Paso) que definen a los candidatos que competirán en octubre próximo en los comicios presidenciales, con una diferencia de más de 30 puntos porcentuales sobre quien estaría en el segundo lugar, Ricardo Alfonsín, de la Unión Cívica Radical (UCR), aliado en Unión para el Desarrollo Social (Udeso) con sectores de la derecha peronista, con 12.83 por ciento. Al cierre de esta edición, la presidenta ganaba la capital federal, la provincia de Buenos Aires y las de Santa Fe y Córdoba, los más importantes distritos, como en el resto del país, según los primeros resultados oficiales.

La Jornada, p.29, (Stella Calloni) y **El Universal**, (José Vales, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73954.html>.